

Ecos de la celebración de la Pascua

¡¡Jesucristo ha resucitado!!



Liturgia de la luz en la Vigilia pascual 2024.

Encuentros



Santiago Aparicio

Párroco de Santa Engracia

Queridos feligreses: La vida está llena de encuentros. Hay encuentros deseados, también los hay fugaces, otros son inesperados y algunos nos emocionan. También tenemos encuentros que son desencuentros. Pero todos deseamos encuentros que sean como el abrazo que consuela y reconforta.

Los evangelios nos hablan de muchos encuentros de Jesús, pero hubo algunos muy especiales que sucedieron tras la resurrección. Jesucristo resu-

citado se aparece, progresivamente, a aquellos que habían seguido sus pasos y estaban vinculados a Él. El mensaje es claro: "Estoy y estaré siempre con vosotros, la muerte no ha podido conmigo ni podrá con vosotros. Confiad y anunciad este mensaje a todos". Os animo a leerlos con detenimiento en este tiempo de Pascua porque esos encuentros no quedan restringidos a los discípulos de la primera generación sino que son expresión de cómo el mismo Jesús viene a nuestro encuentro hoy.

Comparto con vosotros algunos de los rasgos de estos encuentros que vivieron los primeros cristianos y que nosotros podemos experimentar:

Alegría: Quien descubre a Jesús resucitado vive una experiencia de gozo que no le aleja de su realidad ni tampoco evita la dificultad pero que aporta un

sentido nuevo a la vida puesto que se sabe sostenido y acompañado por Dios.

Abundancia: Los discípulos sabían que, con Jesús, todo se multiplicaba. No solo los alimentos, sino también, el grupo de seguidores, o su mensaje que se expandía por todas las aldeas y ciudades. Cuando reconocen a Jesús resucitado la pesca se multiplica y todo es abundancia.

Comunidad: La muerte de Jesús había disgregado a quienes le seguían. Algunos estaban escondidos, otros, decepcionados, se volvían a sus aldeas... todos estaban desconcertados. Cuando se reencuentran con Él, todos vuelven a la comunidad, donde comienza una nueva etapa cargada de confianza y coraje.

Compromiso: El encuentro con Jesús es el inicio de una onda expansiva que llevará

su memoria a todo el entorno del Mediterráneo. Muchos sufrirán persecución, incluso la muerte, pero la fe y la unión con Jesús es más fuerte que los riesgos que corren.

Celebrar la Pascua es estar abiertos a reconocer a Cristo resucitado hoy y dejar que transforme mi vida y la de mi entorno. Quizá, como Tomás, seamos un poco incrédulos y nos cueste, o como María Magdalena que, al escuchar su nombre, también reconoció al Señor. Esto es lo que hemos intentado vivir en Semana Santa en nuestra parroquia. Que todos tuviéramos un auténtico encuentro con el Señor. Ha sido posible gracias a Dios y a todas las personas que, con su compromiso, han logrado que las celebraciones fueran expresión de fe y un encuentro con el Señor. ¡Muchas gracias a todos!

Estoy a vuestro servicio.

SEMANA SANTA EN SANTA ENGRACIA

Compartimos con los lectores de la hoja algunas experiencias de personas que han vivido este tiempo de un modo especial en la parroquia. Desde los jóvenes que han estado disponibles en todo momento, hasta los escolanos o la coral y, cómo no, la cofradía que vive estas fechas con una atención especial.

Una Semana Santa muy especial**Carlos y Juan Rubio***Jóvenes de la parroquia*

El 24 de marzo empezamos la Semana Santa participando en la misa de jóvenes del Domingo de Ramos.

El Lunes, Martes y Miércoles Santo seguimos con la rutina, pero preparándonos para los días que se acercaban, hasta que el Miércoles Santo por la tarde, después de misa fuimos a ver la salida de la cofradía Jesús camino del Calvario y después el Santo Encuentro en la plaza del Pilar.

El Jueves Santo acudimos a los oficios y posteriormente participamos en la Hora Santa ante el monumento después de haber cenado con los jóvenes de la parroquia, y después fuimos con algunos amigos a ver la cofradía La Piedad.

El Viernes Santo acudimos a los oficios para acompañar al Señor en su sufrimiento durante la Pasión.

El Sábado Santo realizamos la oración de acompañamiento a la Virgen en su soledad y de ese modo tenerla presente hasta el momento en que Jesús resucitara.

Finalmente asistimos a la Vigilia Pascual para celebrar que Jesucristo ha resucitado.

**Al servicio de la liturgia y de la fe****Pablo Vela***Maestro escolano*

Esta Semana Santa, en Santa Engracia, todos hemos vivido unos oficios bonitos, solemnes y especiales. Desde la Escolanía de la parroquia, siempre tenemos especial ilusión porque lleguen estos días en los que vivimos el servicio al altar de manera única y la Pasión de nuestro Señor Jesucristo de una forma especialmente cercana. Personalmente, agradezco vivir los oficios desde la Escolanía. Son muchos años los que llevamos algunos y es un privilegio no perderse ningún momento acompañando al Señor en estos días tan intensos. El estar atento a los pequeños detalles de las celebraciones te ayuda a vivirlo todo de manera especial, a servir con más corazón y a vivir cada momento de la mano de Dios.

Al mismo tiempo, vivir los oficios desde la Escolanía siempre es una experiencia muy bonita y enriquecedora. Disfruto mucho viendo como todos los escolanos nos juntamos para ayudar en mayor y mejor medida, haciendo piña entre nosotros y disfrutando de una gran compañía.

Una Semana Santa distinta**César Artamendi***Hermano y portador del Guión Procesional*

Un año entero esperando a que llegase. Un duro año de ensayos, preparativos, reuniones. Se fue la Semana Santa del 2024, una Semana Santa gris y pasada por agua.

Afrontaba la semana con la ilusión de una nueva etapa. Tras 9 años llevando una de las Caídas, tenía el gran honor de llevar el Guión de cabeza. La de guiar a todos mis hermanos acompañando a nuestro Señor en su camino al Calvario.

De esta semana me quedo con los reencuentros, las charlas, los momentos de alegría y decepción con todos los hermanos cofrades.

Quiero dedicar estas líneas a ese equipo que tienen que tomar difíciles decisiones que no son aceptadas, ni comprendidas por todos. No ha debido ser una semana fácil para ellos.

Por último y viendo el lado bueno, aunque nos haya molestado o enfadado (entre los cuales me incluyo) no salir por culpa de la lluvia, hay que ser conscientes de que toda este agua, es un “regalo” y de que ha venido o vendrá muy bien para nuestros pantanos y ríos.

Estoy muy orgulloso de pertenecer a la Cofradía de Jesús Camino del Calvario.

**Esperanza y determinación****Javier Gómez***Hermano Cetro*

Al reflexionar sobre nuestra Semana Santa del 2024, no puedo evitar sentir una mezcla de emociones que van desde la gratitud hasta la decepción, pasando por el orgullo y la resignación. Como hermano teniente de nuestra amada cofradía, he sido testigo de un esfuerzo colectivo y una dedicación inquebrantable que merecen ser reconocidos.

Durante todo un año, nos hemos preparado con ensayos, reuniones y cuidadosos preparativos para celebrar este tiempo sagrado. Y, sin embargo, la lluvia insistente nos privó de la oportunidad de llevar a cabo nuestras procesiones con la solemnidad y el fervor que tanto anhelábamos.

Aunque esta Semana Santa haya sido diferente a lo que esperábamos, llevaremos en nuestros corazones los recuerdos de nuestro trabajo arduo y nuestra devoción inquebrantable. Sigamos adelante con esperanza y determinación, sabiendo que, incluso en los momentos más oscuros, la luz de nuestra fe y nuestra unidad nos guiará hacia adelante.

Semana Santa, un futuro de cariño

María Pilar Dancausa

Hermana de mantilla

Siempre he pensado que el procesionar me daba la oportunidad de rezar más y reflexionar sobre mi fe, ese silencio interior solo interrumpido por un estruendo exterior que me golpea mi alma cofrade en cada golpe de maza, pero este año pensé: el Señor no ha querido.

Al final ha sido la Semana Santa más especial y se puede decir diferente, me he emocionado al ver como la lluvia recuperaba una hermandad, no se si perdida pero si maltratada y olvidada, de ver como unos dicen a otros hay que quererlos mucho, de vivir la bonhomía de nuestros corazones granates, las lágrimas del cielo han ayudado a florecer un futuro de cariño y oportunidades que quizá de otra manera nunca se hubiesen dado.

Gracias Señor por esta verdadera Santa Semana.



Agua clara

Mercedes Viela Hernández

Coralista de Santa Engracia

La tenue lluvia, lejos de impedir el Encuentro, se tornó en agua clara que humedeció nuestros corazones. Sintiendo las gotas del cielo en nuestro rostro, parecíamos todos querer compartir las lágrimas de la Madre, mientras se acercaba a Jesús en su Calvario.

Mirar y cantar al cielo. Mirar para sentirnos bendecidos con agua de esperanza, cantar para dar gracias, siempre gracias en otra noche de Encuentro.

Los tambores, clamando, detuvieron las nubes y pudo ser. El Calvario y la Dolorosa volvieron a unirse en la Plaza del Pilar.

Intensa emoción, que nunca es la misma y siempre nos sorprende. Esta vez, el agua, agua de un Amor eterno. Agua clara.



Effetá y Bartimeo

Cerca de doscientos jóvenes han participado el pasado mes de marzo en uno de los retiros de Effeta y Bartimeo. Compartimos la experiencia de dos de ellos.

“Me sentí acompañado...”

Rafael Sales Ortillés

■ Siempre me ha gustado ir a Misa acompañado de mis padres, pero internamente nunca he sentido seguridad en mi pensamiento hacia la Iglesia. Durante ésta, mi cabeza se sumergía en pensamientos que me hacían desentenderme del transcurso de la celebración. Pensaba en todo menos a lo que había ido. Sin embargo, esa sensación me gustaba: simplemente era mi momento de reflexión y de parar.

Descubrí Effetá a través de un amigo. Me lo recomendó con tal entusiasmo que acabó convenciéndome a pesar de no estar muy predispuesto a realizar este tipo de experiencias. Además, conforme se acercaba aquel 15 de marzo, las dudas y la inseguridad crecían en mí, sin una razón concreta.

Llegó el día: 15 de marzo de 2024. Al entrar en la Quinta Julieta todas estas inquietudes se diluyeron y me dispuse a empezar el retiro con confianza y ganas. Sentía que era una buena oportunidad de acercarme a lo que muchas veces había pensado que estaba un poco lejos en mí: la fe. Y así fue: me sentí acompañado y no solamente por la gente que me rodeaba. Nunca antes había vivido bajo la compañía del Señor. Dios había venido a mí y entendí, que a partir de ese momento, era mi trabajo hacer que se quedara, porque había descubierto mi relación con Él de una forma totalmente diferente, totalmente nueva.



“Una experiencia muy intensa...”

Adriana Mateo Ceitegui

■ El fin de semana del 22-24 de marzo, en pleno inicio de la Semana Santa, tuve la oportunidad de asistir al retiro de Bartimeo, un retiro para jóvenes entre 16 y 18 años de edad, organizado por la parroquia de Santa Engracia.

Lo que en un principio iba a ser un fin de semana de desconexión, de conocer gente y de oración, pronto me di cuenta de que Bartimeo era mucho más. Era un gran regalo. En esta sociedad donde los jóvenes tenemos mil actividades y distracciones, Bartimeo nos permite poder “aislarnos” para en esas 48 horas encontrarnos con el Señor y abrir nuestro corazón a Él. Es una experiencia muy intensa, profunda y de muchas emociones a la vez; de compartir con muchos jóvenes ese deseo que tenemos en el corazón, de dar un sentido trascendental a nuestra vida que no llenamos con lo que nos ofrece el mundo. Vivimos la alegría del Amor de Dios y de nuestra Madre, La Virgen.

Para mí, Bartimeo es más que un retiro, es un camino que iniciamos de la mano de Dios y también es importante para mí porque puedo compartir mi fe en comunidad con gente joven como yo.

Dar las gracias a Santa Engracia por hacer posible Bartimeo, a los servidores, a los coordinadores y a los caminantes que me acompañaron y me acompañarán de aquí en adelante.

“¡Señor, que vea!” Mc 10, 46

Agenda

13 SÁBADO

19.30 Comienzo del encuentro de novios para parejas que próximamente contraerán matrimonio. Todo el fin de semana.

14 DOMINGO

11 Misa de la catequesis. Tras el paréntesis por las vacaciones escolares, retomamos la misa de la catequesis.

15 LUNES

17.30 Encuentro de padres. Segundo año de catequesis de comunión. Salón de actos.

18 JUEVES

19 Misa por los cristianos perseguidos. A continuación exposición del Santísimo con testimonios martiriales actuales y rosario. Preparado junto a Ayuda a la Iglesia Necesitada.

19 VIERNES

Comienzo de la acampada del Kraal de Scouts (monitores). Todo el fin de semana.

26 VIERNES

Comienzo del retiro de Emaús hombres. Todo el fin de semana. Casa de ejercicios de la Quinta Julieta.

27 SÁBADO

19.45 "Entramos hasta la sacristía". Visita guiada a Santa Engracia organizada por Alma Mater Museum. Inscripciones en <https://www.almamatermuseum.com/entramos-hasta-la-sacristia/>

Intención parroquial para el mes de abril

En Santa Engracia rezamos por quienes han recibido o van a recibir los sacramentos de la iniciación cristiana en nuestra parroquia para que profundicen cada vez más en su pertenencia a Cristo y a la Iglesia y sean miembros activos y comprometidos de nuestra parroquia.

Campamento Scout en Villanúa 2024



Desde el 1 hasta el 5 de abril, el grupo se embarcó en una emocionante aventura en plena naturaleza. El campamento prometía ser una experiencia inolvidable, y no decepcionó.

A pesar de la lluvia, los scouts siguieron dándolo todo. La tropa lideró la planificación de la mayoría de las actividades, mostrando su creatividad y compromiso. Los Compis también dejaron su huella al organizar el primer campeonato oficial de piedra, papel y tijera.

Una excursión a la sombría Fuente del Tío Paco ofreció

un lugar perfecto para que la tropa hiciera más piña. Este lugar permitió explorar la belleza de la montaña y fortalecer su conexión con la misma.

El campamento fue algo más; fue una oportunidad para observar el crecimiento y desarrollo de los scouts. Desde los primeros días de la ronda solar, han adquirido valiosas habilidades y lo demuestran en el día a día.

Al final el sol brilló en Villanúa, coronando el campamento con un clima ideal. Para mí, esta aventura se clasifica entre los 3 mejores campamentos vividos con el grupo scout.

Horarios del curso pastoral

■ Eucaristías

Diario: 10; 12.15; 19; 20.30.
Domingos y Festivos: 10; 11 (Familias, solo domingos de octubre a mayo); 12 (Parroquial); 13.15; 19; 20.30 (Jóvenes).

■ Rosario

20.00 (Cripta).
20.15 Bendición y reserva.

■ Confesiones

11 - 12.10; 18.30 - 20.20.
Salvo durante celebraciones.

■ **Exposición del Santísimo**
18.30 - 20.30 (Cripta).

■ Apertura y cierre templo

9.30 - 13 y 17.30* - 21.
*Los domingos a las 18.

■ Apertura y cierre Cripta

Lunes a sábado: 18 - 20.30.
Domingos: 11 - 13.30; 18 - 20.30.

■ Visita libre a la Cripta

Lunes a domingo: 18 - 18.30.

■ Despacho Parroquial

Martes y jueves: 19.30 - 20.30.
Viernes: 11 - 12.

■ **Encargo de misas y rosarios (sacristía)**
11 - 13.30 y 18 - 20.30.

Más noticias

AVANZAN LAS OBRAS DE INSTALACIÓN DEL ASCENSOR

■ El pasado 13 de marzo comenzaron los trabajos de instalación del ascensor para acceder a la cripta. Durante una semana se estuvo trabajando para excavar el foso necesario. Al estar en la zona contigua al baptisterio ha sido un trabajo meticuloso y realizado con sumo cuidado para evitar dañar posibles restos arqueológicos. Finalmente la zona estaba limpia y sin restos, como esperábamos.

Una vez realizado el foso los técnicos están tomando medidas y planificando los trabajos necesarios para la demolición de las escaleras y para la fabricación e instalación del ascensor. El trabajo en un edificio de las características de nuestro templo es sumamente complejo y requiere mucha prudencia y, al mismo tiempo, exactitud.

Para este proyecto necesitamos conseguir los recursos necesarios. El presupuesto asciende a 60.000 euros a lo que habrá que sumar el coste de reparación de las dos sacristías (cripta y templo), y otras habitaciones contiguas que tendrán afecciones. Confiamos en vuestra generosidad. Podéis entregar vuestros donativos en la sacristía o realizarlos por medio de la página:

<http://www.donoamiiglesia.es>

Estamos convencidos que podremos llevarlo a cabo gracias por vuestros donativos.

SE acogida

“Si tienes un problema, queremos ayudarte”

Pide cita en el

976225879

o escribe a se.acogida@basilicasantaengracia.es